

Lundi 04 novembre 2019

## Presse Nationale

### ► Economie



#### Restructuration de la dette, remise en service de l'hydrocraqueur : Amadou Gon Coulibaly sauve la SIR

« Monsieur le Premier Ministre, vous êtes le sauveur de la Société ivoirienne de raffinerie. Grâce à votre fort appui, notamment celui que nous avons reçu du gouvernement, la dette de la SIR a été restructurée, tous les fournisseurs ont été payés, la situation financière est pratiquement mise à niveau de sorte que nous nous portons effectivement très bien », a confié le directeur général, Thomas Camara au cours de son allocution. C'était le 31 octobre, lors d'une visite du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly sur ce site de la SIR qui est de nouveau opérationnelle.



#### Redémarrage de l'hydrocraqueur de la Sir : Amadou Gon Coulibaly : « La raffinerie fonctionne à merveille ! »

A la faveur de la visite qu'il a effectuée, le 31 octobre 2019 à la Société ivoirienne de raffinage (SIR), le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, a affirmé que cette société fonctionne à merveille. « La raffinerie fonctionne à merveille. La Sir a retrouvé sa capacité de production et une bonne santé financière », a déclaré Amadou Gon Coulibaly. Il y était dans le cadre du redémarrage de l'hydrocraqueur, une unité de production ultramoderne qui apporte de la valeur ajoutée à divers produits, dans la transformation du pétrole brut.



#### 7ème augmentation du capital de la Banque africaine de développement : Alassane Ouattara appelle à mobiliser 125% du capital actuel

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a procédé, le 31 octobre 2019, à l'ouverture de la 5ème réunion extraordinaire du Conseil des gouverneurs de la Banque africaine de développement (BAD) sur la 7ème augmentation générale du capital. A cette occasion, le Chef de l'Etat a félicité la Banque pour cette initiative et a appelé à mobiliser 125% du capital actuel, en vue de faire face aux nombreux défis, d'ordre économique, sécuritaire, social et climatique du continent. « Nous sommes convaincus que les gouverneurs prendront la bonne décision, celle d'une augmentation générale du capital à hauteur de 125%, qui ferait passer le capital de la Banque de 100 (50 000 milliards de FCFA) à 225 milliards de dollars américains (112 500 milliards de FCFA) », a-t-il relevé.



#### Inventaire forestier et faunique national : La Côte d'Ivoire affine sa stratégie de travail

La forêt ivoirienne serait passée de 7,8 millions d'hectares en 1990 à 3,4 millions d'ha en 2015. Vrai ou faux ? Pour vérifier l'exactitude de ces données relativement à la déforestation et à la dégradation des forêts de Côte d'Ivoire mesurées par imagerie satellitaire, l'Inventaire forestier et faunique national a été lancé. Pendant deux ans, des équipes d'agents spécialisés sont chargées de sillonner méthodiquement les 31 régions et les 108 départements de la Côte d'Ivoire, en vue de dénombrer à la fois les arbres et la faune présents.



#### Les prix de l'essence et du gasoil restent inchangés pour ce mois de novembre

La direction des hydrocarbures indique que les prix du super sans plomb et du gasoil restent inchangés en Côte d'Ivoire, pour ce mois de novembre 2019. Le litre à la pompe du super sans plomb est fixé à 630 FCFA et celui du gasoil à 615 FCFA. Le pétrole lampant conserve également son prix qui est de 555 FCFA. Ces prix demeurent inchangés depuis plus de quatre mois. L'ajustement des prix à la pompe du carburant, en Côte d'Ivoire, se fait chaque mois conformément aux dispositions du mécanisme automatique des prix de ces

hydrocarbures sur le marché international.



### Les partenaires de l'Initiative pêche côtière en consultation

L'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), en collaboration avec la Convention d'Abidjan du Programme des Nations Unies pour l'environnement et les projets du partenariat mondial Initiative pêche côtière (IPC) organisent la réunion de consultation annuelle des partenaires de l'IPC, du 4 au 8 novembre 2019 à Abidjan. Financée par le Fonds pour l'Environnement mondial (FEM), l'IPC rassemble des partenaires à l'avant-garde des efforts visant à améliorer la gestion des pêcheries côtières et à conserver la biodiversité marine dans le monde entier.

#### > Société



### Etat civil en Côte d'Ivoire, Sidiki Diakité : « La nouvelle CNI sera disponible dès janvier 2020 »

Le ministre de l'administration du territoire et de la décentralisation, Sidiki Diakité a annoncé, jeudi 31 octobre, au cours des rendez-vous du gouvernement autour du thème « Etat civil en Côte d'Ivoire, enjeux, défis et perspectives », à Abidjan, que les premières Cartes nationales d'identité (CNI) seront disponibles début janvier 2020. «L'Etat a décidé de maintenir le coût de la CNI à 5 000 FCFA qui est le droit de timbre des impôts. Cette carte hautement sécurisée reviendrait beaucoup plus chère à l'Etat. Le processus de dématérialisation des faits d'Etat civil dont l'opération pilote a donné des résultats remarquables est en cours. Nous sommes en train de finaliser le processus de conception de la CNI. Les premières Cartes nationales d'identité seront disponibles à partir de début janvier 2020 » a indiqué le ministre Sidiki Diakité.



### 6ème rassemblement mondial du mouvement SUN au Népal : Le Vice-Président de la République représente la Côte d'Ivoire

Le vice-Président de la République, Daniel Kablan Duncan, a quitté Abidjan, le 02 novembre, pour Katmandu, au Népal, où il va prendre part au 6ème rassemblement mondial du mouvement SUN (Scaling-up Nutrition) pour le renforcement de la nutrition, prévu du 4 au 7 novembre 2017, dans la capitale népalaise. Le vice-Président de la République présentera la vision, les orientations futures à donner au mouvement et à partager l'expérience du pays.



### Action gouvernementale : Amichia appelle à une transformation positive et conséquente des villes

Les populations du District autonome d'Abidjan ont répondu massivement présent à l'appel du ministre de la Ville, François Albert Amichia, ce 31 octobre 2019 à Koumassi. Traduisant ainsi leur joie de participer à la 1ère édition de la « Semaine nationale de la ville », initiée dans le cadre de la célébration de la Journée mondiale des villes. Selon le ministre Amichia, la Journée mondiale des villes vise à promouvoir l'intérêt de la communauté internationale pour la mise en œuvre du nouvel agenda urbain à l'échelle mondiale et à renforcer la coopération entre les pays pour saisir les opportunités et relever les défis de l'urbanisation dans les villes.



### Présentation du bilan du Ps gouv 2019

Le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Tiémoko Touré, porte-parole du gouvernement, présente le bilan du Programme social du gouvernement 2019, ce lundi 4 octobre 2019, à Abidjan-Plateau.



### Remise de matériels aux collectivités territoriales

Dans le cadre du programme spécial d'appui aux collectivités, le ministère de l'Assainissement et de la Salubrité organise la cérémonie de remise de matériels de salubrité aux collectivités territoriales, ce lundi 04 novembre 2019, à l'esplanade du Palais de la Culture de Treichville.

#### A l'International

#### > Société

### Fermeture du CHU de Yopougon pour des travaux de rénovation



Le CHU de Yopougon a fermé ses portes, le vendredi 1er novembre. Les différents services vont être progressivement relocalisés dans d'autres établissements dans les semaines à venir. A compter de janvier 2020, l'hôpital implanté dans la commune la plus peuplée d'Abidjan, avec ses 2 millions d'habitants, va être réhabilité du sol au plafond.

## Vu sur le Net

### > Economie

ACTURUTES

#### Transports: les dossiers d'Abidjan sur la table de la Banque Mondiale

De passage à Abidjan, le vice-président du Groupe de la Banque Mondiale chargé des infrastructures, Makhtar Diop, a rencontré successivement, les 30 et 31 octobre, le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly et le Chef de l'Etat, Alassane Ouattara. Les discussions ont porté sur divers projets, notamment la mobilité dans le Grand Abidjan et le Bus rapid Transit (BRT). Les deux dossiers ont été présentés récemment devant le Conseil d'Administration de la Banque, selon M. Diop, dont les propos pèsent pour un coup d'accélérateur sur ces dossiers majeurs.



#### Financement des infrastructures industrielles: le Ministre Souleymane Diarrassouba sollicite l'appui des investisseurs saoudiens

En marge du Forum « Initiative pour l'investissement futur » organisé du 29 au 31 octobre dernier à Riyad, par le Fonds d'Investissement Public de l'Arabie Saoudite, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, pour le financement des infrastructures industrielles en Côte d'Ivoire, a sollicité l'appui des investisseurs saoudiens. Notamment Dr Khalid S. Alkhurdairy, vice-président et directeur général du Fonds Saoudien, et Abdullah M. Aladeem et Saud A. Alnashari, respectivement vice-président et secrétaire général du Conseil des Chambres Consulaires saoudien, assistés de leurs plus proches collaborateurs. (Source : Ministère)

### > Société



#### Pluies diluviennes/Cocody : Le ministère de la Solidarité au chevet des familles endeuillées du quartier Colombie

Le Ministère de la Solidarité, de la Cohésion Sociale et de la Lutte contre la Pauvreté était, le 31 octobre, au chevet des familles endeuillées du quartier « Colombie » situé à Cocody-deux Plateaux. Trois enfants de ce quartier ont perdu la vie par noyade dans la nuit du 30 au 31 octobre. Le Ministère a apporté la compassion du gouvernement aux familles éplorées. (Source : Ministère)

### > Sport



#### Open International de Chine 2019 : Ruth Gbagbi médaillée d'argent

Vainqueur avec panache de l'Open de Sofia, il y a quelques semaines, en Bulgarie, elle a décroché, le samedi 2 novembre 2019, en Chine, la médaille d'argent de sa catégorie (-62 kg). C'était à l'Open international de Chine. Après un parcours héroïque, la championne fabriquée au club La Source de Koumassi est tombée les armes à la main face à un adversaire dont le public était acquis à sa cause.

## Agence de Presse

### > Economie



#### Doing Business: la Côte d'Ivoire veut figurer parmi les 100 meilleures économies du monde (Ministre)

La Côte d'Ivoire qui est passée de la 122<sup>e</sup> à la 110<sup>e</sup> place au classement Doing Business 2020 de la Banque mondiale (Classement des économies les plus performantes en matière de facilitation des affaires), soit une progression de 12 rangs, ambitionne « dans les années à venir » de figurer parmi les 100 meilleures économies du monde. Cette ambition a été affichée, le 1er novembre à Songon (banlieue ouest d'Abidjan) par le ministre ivoirien auprès du Premier Ministre chargé de la Promotion de l'investissement privé, Emmanuel Esmel Essis.

## > Société



### Le ministre de la Sécurité inaugure le centre de secours d'urgence de Toumodi

Le ministre de la Sécurité et de la Protection civile, le général Diomandé Vagondo, a inauguré le Centre de secours d'urgence (CSU) de la région du Bélier, en présence du président du Sénat et de la ministre de la Modernisation de l'administration et de l'Innovation du service public. Bâti en trois ans sur une superficie de 4 500 m<sup>2</sup>, le Centre de secours d'urgence a coûté au conseil régional du Bélier, la somme de 256 millions de FCFA avec un appui complémentaire de l'Union européenne pour la clôture et l'équipement des locaux. L'équipe des sapeurs-pompiers civils est composé de 57 membres dont 7 femmes.



### L'opération grand ménage se déporte à Grand-Bassam après les inondations

Suite aux inondations survenues dans la ville historique de Grand-Bassam, en octobre, une équipe du ministère de l'Assainissement et de la Salubrité (MINASS), conduite par la ministre Anne Désirée Ouloto, s'y est rendue, samedi, dans le cadre de la 33<sup>ème</sup> édition de l'Opération Grand Ménage. Cette édition visait à soutenir la municipalité pour redonner la propreté à la commune, fortement impactée par les inondations. Elle était placée sur le thème, « Grand-Bassam propre, j'y adhère ! ».

## > Sport



### Le FC San Pedro se qualifie pour la phase de poules de la coupe CAF

Le Football Club (FC) de San Pedro s'est qualifié, dimanche, à Abidjan, pour la phase de poules de la coupe de la Confédération africaine de football (CAF), au titre de la saison 2019-2020. Le club de la cité balnéaire a battu son homologue ghanéen de l'Ashante Kotoko de Kumasi, sur la marque de 2 buts à 0, en match retour du tour de cadrage. Un score suffisant pour permettre au FC San Pedro de continuer son aventure africaine après la défaite (0-1), du 28 octobre à Kumasi. Une belle performance pour le club de San Pedro qui reste le seul représentant ivoirien encore en lice sur la scène continentale.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci

@gouvci.officiel

gouvci video



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.